

Jahresbericht Ausstellungskommission

Zu den Aufgaben der Ausstellungskommission gehört der jährliche Bericht. Frustriert sitze ich nun am Computer und versuche, dem letzten Jahr etwas Positives abzugewinnen. Aber was ? Die Meldezahlen erreichten seit meinem Amtsbeginn einen absoluten Tiefststand.



Adele vom Offnerland

Saisonbeginn der Ausstellungen war die Expo in Saintléger vom 8.6.2024. Trotz Rühren der Werbetrommel gelang es nicht, eine ausreichende Anzahl von Ausstellern zu motivieren. Ein grosser Dank gebührt jedoch all jenen, die den Weg ins Jura auf sich genommen haben. Käthi Zemp hat ihre schwyzerfarbige Hündin Adele vom Offnerland präsentiert, welche mit einem CAC prämiert wurde. Die kleine Dahlia v. Dirrwald feierte ihr erstes Debut und erhielt in der Welpenklasse ein Vielversprechend. In der Jugendklasse erreichte die Schwyzer-Hündin N-Zoe v. der Elbisfluh von S. Bueler ein Vielversprechend in der Jüngstenklasse. Hoffentlich ein Ansporn für weitere Ausstellungen ?

Walti Simon zeigte zur grossen Freude seine zwei Petit Bleu de Gascogne Hündinnen, Finesse und Germaine Anjules, welche die Bestnote CAC und Res.CAC erhielten.

Es wurden ferner 3 Alpenländische Dachsbracken von Armoux Lionel aus dem Jura vorgestellt.



N-Zoe v.d. Elbisfluh



Dahlia vom Dirrwald

In Aarau gibt es jeweils 3 Ausstellungen an einem Wochenende; Samstagmorgen international, Samstagnachmittag National und am Sonntag nochmals international. Natürlich hat diese Konzentration kommerzielle Aspekte, denn theoretisch besteht die Gelegenheit, sofern der Hund an allen 3 Wettbewerben gewinnt, den Ausstellungschampion an einem Wochenende zu homologieren.

Die Ausstellung findet auf dem Gelände der Pferderennbahn statt und bietet im Gegensatz zu anderen Hallenausstellungen auch für Jäger ein akzeptables Ambiente. Aus diesem Grunde stellt der SNLC nach Möglichkeit für diese Ausstellung jeweils auch einen Spezialrichter, mindestens an einem Tag, was natürlich auch mit Kosten verbunden ist. Bei einer Meldezahl von weniger als 30 Hunden muss der Verein die Kosten des Richters und des Ringpersonals übernehmen!

Um es vorweg zu nehmen: In Aarau konnte man das ganze Wochenende keinen Schweizer Niederlaufhund sehen. Einige grosse Brüder, die Laufhunde waren da, aber ansonsten keine Spur! Glücklicherweise startete Vladimir Vujasanin mit Alpenländischen Dachsbracke Lupo Strizivojnacka am Sonntag, gewann das CACIB/CAC und wurde Bester der Rasse.



In der zweiten Jahreshälfte kam prompt auch die Quittung. Völliger Einbruch der Welpenachfrage bei allen unseren Rassen! Wir quälen uns mit der Frage nach dem Warum. Eine Antwort ist sicherlich jene, dass unsere Hunde zu wenig bekannt sind. Die Ausstellung bildet eine wichtige Plattform und hier sind nun mal die Züchter gefragt, etwas dazu beizutragen!

Am 14.6.2025 findet die Expo in Rothenturm statt. Der Ort ist sicherlich verkehrstechnisch günstiger gelegen. Der Club wird auch die Presse dementsprechend mobilisieren, um die Werbetrommel für unsere Rassen zu rühren – nur dafür braucht es Ihre Mithilfe und Teilnahme! Die Hoffnung stirbt zuletzt und ich hoffe von Herzen, dass es uns in Zukunft gelingen wird, bessere Meldezahlen zu bekommen.

Margrit Martegani